

Saintes : quand les morts s'entassaient trop près des églises

Lecture 2 mins

Accueil • Charente-Maritime • Saintes



Lors de fouilles préventives à Saint-Eutrope, en 2018, des ossements avaient été retrouvés, parfois très proches de la surface. © Crédit photo : Thibault Seurin

Par Philippe Ménard

11 novembre 2024 • Mis à jour le 12/11/2024 à 12h04.

Une visite de la Direction des patrimoines décrypte l'évolution des rites funéraires, vendredi 15 novembre, en lien avec le « Concert mortel » donné par le Conservatoire de musique

« Il y a beaucoup de sépultures sous nos pieds à l'abbaye aux Dames », relève Muriel Perrin, responsable du service patrimonial. La Direction des patrimoines invite à une balade à travers les rites funéraires, vendredi 15 novembre, en écho au « Concert Mortel ! » dans le cadre de la saison professionnelle du Conservatoire. Il faut s'imaginer la rive droite principalement habitée par les morts. « On est le long de la via Agrippa. À l'Antiquité, c'était un quartier de nécropoles. Elles se situaient à l'extérieur de la ville, pour des raisons d'hygiène, mais pas trop loin, pour y accéder facilement. »

Au Moyen-Âge, « on passe d'un rituel d'incinération à un rituel d'inhumation, pour disposer d'une enveloppe en cas de résurrection. On oriente aussi les corps en direction de Jérusalem », poursuit la responsable du service patrimonial. Elle montre l'image d'un squelette retrouvé lors de fouilles préventives, en 2018, au pied de la basilique Saint-Eutrope. « S'il se lève il aura la tête à l'est, côté soleil...

**'SUD
OUEST'**